

Rapport annuel 2023-2024

Bonjour à toutes et à tous,

Je suis heureux de prendre la parole devant vous aujourd'hui à titre de président du Conseil d'administration du Franco.

Malgré certains défis, qui touchent toute la presse écrite, Le Franco a connu somme toute une année positive à tous les niveaux en 2023-2024. En septembre 2023, la relance d'une édition papier a pu être réalisée et maintenue jusqu'au mois de juin 2024. Ceci sans mettre en péril la situation financière du journal, comme le démontrera le rapport de l'auditeur dans quelques minutes.

Quoique encouragé par ce redressement et cet équilibre, le conseil d'administration doit tout de même avoir en tête les prochaines années et quelques constats se doivent être partagés :

- Le journal dépend de subvention ponctuelle et annuelle pour assurer sa survie. Sans vouloir être alarmiste, je peux confirmer qu'au cours du printemps, la survie du journal a été évoquée et présentée au CA de l'ACFA. Il a fallu le renouvellement in extremis d'un appui financier du fédéral en avril pour stabiliser la situation pour la prochaine année.
- L'érosion du nombre d'abonnements s'est poursuivie. D'ailleurs, sans l'appui des conseils scolaires francophones, que je remercie pour leur engagement, le nombre d'abonnement aurait été plus alarmant que ce ne l'est véritablement. La dernière édition papier du mois de juin 2024 a été imprimé à 725 exemplaires, mais on parle ici de moins de 500 abonnés.
- Côté publicité, nous n'avons pas été surpris de voir un certain maintien des ventes au cours de la dernière année, car nous savons que nous pouvons compter sur nos partenaires de la francophonie albertaine.
- Mais plusieurs partenaires ont été aussi très franc avec nous : accroître davantage leur contribution en publicité dans Le Franco sera impossible, car ils souhaitent aussi investir sur les médias sociaux afin de diversifier leurs messages et joindre une plus grande clientèle.
- Sans oublier que les frais de poste ont presque doublé dans la dernière année.

Tout ceci a amené le Conseil d'administration a opté pour la fin de l'impression du journal à compter du mois de juillet 2024. Pour le moment, le journal est envoyé en version PDF à celles et ceux qui souhaitent le recevoir mais une stratégie numérique est en réflexion.

Une fois de plus cette année on se doit de souligner le travail colossal accompli par le rédacteur en chef du Franco, Arnaud Barbet ainsi que la journaliste Gabrielle Audet-Michaud qui malgré l'instabilité, ont continué à produire un contenu de qualité.

Soulignons aussi que le CDÉA, connu maintenant sous Parallèle Alberta, a continué d'appuyer le journal et c'est en grande partie grâce à leur travail que le journal a un excédent financier. Car le journal fonctionne depuis plus de 18 mois maintenant sans direction générale.

En conclusion, Le Franco est en mode adaptation afin d'assurer sa présence pour les prochaines années. Collectivement et solidairement, nous pouvons nous assurer que le journal se développe et permette de faire rayonner la communauté franco-albertaine ici et ailleurs.

Jean-Philippe Couture, président